



サーチットステージでは、3連続ベストタイムをマークしてトップに立った西尾達次郎。大歓に甘んじることなく気合十分でロードステージに出演したが、松田原に猛烈な追い上げ。始めて自らコースオフするミスで逆転を許した。ゴール後、ルールを順守にする極端の技術が通り越えて上位に躍り出たが、不満足な結果だった。

## 全日本ラリー選手権4輪駆動部門 [第4戦] **ACK SPRING RALLY**

■4月22~23日/熊本300km

Photo: Hiroshi Sakamoto (坂本廣志) Report: Yutaka Murai (村井豊)

# 驚異の追い上げを見せた 奴田原vs西尾の対決は 予想外の結末に……

昨シーズンのフラッシュバックを見るような奴田原文雄の猛烈な追い上げ。サーチットで失した秒をグラベルハイアで取り戻していく。まさに、昨シーズン見せた強きの再現劇だった。自ら逆転不可能とさえ語っていた、リーダー西尾達次郎との大差を中盤で逆転、歓喜のフィニッシュを飾った。だが、その先に待っていたのは悲情の警告だった。



走り切っていかなければならぬ、最高一極手仕事である。



走り切っていかなければならぬ、最高一極手仕事である。



「ゲートで止めすぎる無駄がないように」とスタートしたが、この結果は自信につながる。



太田直樹の車両用エンジンを貸し与きよノーマルエンジンに換装した石田だったが、「予選外の順位でラッキー」と笑顔。

右側からダンロップ系のランサーコーナーを通過したフォード・フォーカスは、265/40Z R17のピックサイズだった。

**得意のサークルアーステージで西尾が14秒のアドバンテージ**

全日本ラリー選手権4輪駆動部門は、早くもシリーズの半ばに差しかかり第4戦ACKSブラングカラリーが九州。大部分で開催されたACKSは11年。各競技がオートポリスでのセイキラネバタージ。中盤から後半にかけてが周辺道路でのハイアベレージラリーで開催を中心とするロードスターの巡回かけられている。今季もスタート位置は、オートポリスサークル。サークルアーステージではラッキーリミットのハイアベリット。外周路を使い75kmが行われ、ロードステージではラッキーリミットのハイアベリットが用意されていた。このラリーの特徴は、「サークルアースでよくかかる」とかが知られる。後半の方と前のハイアベリット。

今季の最初の出走順位は順位争奪走にて序盤のハイアベリットで大爆発した石井亮介がガレ場林道をいかに克服するか?。序盤を狙った西尾も昨年は「サークルアース」でのリードを後半にせき出しが田原文雄に差點を許している。オートポリスサークルに集結したのは、レモナードを中心とした26クル。レギュラー陣はC-ONEアベリツや大庭誠介ら以外、ほぼ全チームが参戦しており、勝負自体は白熱化するものと予想された。また、前回を輸じた内村にキヤロウセギタツのラリー部隊、監督として桜井幸彦がワリーセンターに戻ったのも話題を焦めた。

「大嶋(栃木)も相澤(群馬)もかなりマジになつて競争していますよ。今回、ランサーコースだから、「インプレッサ」の我々は不利だけど、次(ひえつき)から期待できると思う」

と桜井監督。彼のゲキで強豪キヤロウセが復活すれば、トライ争いがより面白くなるだろう。

レモナードスタート時刻を迎えた26台の競技車は、パドックのすぐ横にあるレイクサイドコースへ向かつた。テクニカルなジムカーナコースとハイスピードセクションで構成される約1.6km。ベストタイムの平均速度は81km/hほど。コースだ。ここで西尾が14秒のベストタイム

# ACK SPRING RALLY

頑っていたら牛乳、やっと葉山光久に栄光のときが来た。ゴール後は端正な顔をくしゃくしゃにして喜んだ。



見えなかった勝利がラスト前突然やってきたが中尾無念の2秒差2位。



中堅のハイアベでタイムを削っていたら勝利もあった小田切真は3位。



3位からトップ2がリタイア。優勝が見えたが折盤自らのミスで落水を認む勝利となった。

## TOPICS

### 桜井幸彦監督で復帰!

キャロッセのサービステントにあの男が帰ってきた。桜井幸彦だ。キャロッセスポーツラリー部隊の監督として戻ってきたのだ。ドライバーとしてでないのは残念。桜井監督誕生で、俄然本気になったのがドライバー連で、かなりシビアなゲキが飛んでいるらしい。強かったキャロッセが復活すれば、さらに面白いトップ争いが期待できそうだ。



人々立場で笑を吐いた松本誠。



鈴木親子はそろってリタイアに終わる。泣い込む東監督に変身。



ドライバーを徹底して

で先制した。2輪レースの経験もあり西尾はサーキット得意。例年、ここでリーダーに立つ。だが、競技用でなくストリート用ハイグリップタイヤしかサイズがない不利もあって、西尾が「サーキットでの差が年々縮まっているから苦しいね。今回は、もうここで頑張らない」とスタート前に話していた。SS2は、サーキット作業道を使った外周路SS2で、3回のコースは起伏に富みアベレージは97km/h。西尾が「西尾がベストタイムをマークする。昨年一年から快進撃を続け今回も、」

「ここから連勝したからね。サスペンションをもう少し詰めたかったけど、後半に勝負をかけられるように、最初から頑張りますよ」と氣合十分の奴田原が同秒で並び、過去3勝している松本誠も久々の登場で同秒ベスト。そして、サーキット本コースでアベレージも139km/hに跳ね上がり、「ここでも西尾が快走した。3連続ベストで2位奴田原に2秒差をつけた」

サーキット後半に入ても西尾の快進撃が続く。レイクサイドSS5で奴田原とともにベストタイムをマーク。SS5、6、7でも好調を持続。前戦の敗因でもあったタイヤのハンドルを見事に克服し、全SS5ベストタイムでサーキットステージを完全制覇したのだ。

その西尾を追っていた奴田原だが、実は大変なトラブルに見舞われていた。さらさら外周路の

スタート待つていた奴田原のランサーが突然エンジンルームから出火したのだ。パワーステアリングオイルが漏れだし、それに引火しニアスクープから炎が上がる。異常に気づいた奴田原と小田切真之はもちろん、練習美津津、西尾らのクルーが消防に協力。奴田原車は、応急措置で再走できた程度で事なきを得た。だが、このトラブルが「ゴール後大きな波紋を呼び、暫定結果の発表が大幅に遅れ、それに対する抗議が提出される事件に発展した」別項で詳しく報告しているので参照してほしい(113ページ)。

トラブルを最小限に切り抜けた奴田原だが、動機のためかSS5では西尾のベストに15秒も

### 奴田原怒濤の追い上げで逆転

ロードステージは、前記のようにガレ場との勝負。エンジン特性を考慮すると、ロードステージは「石を避けるのにアクセルを緩めるでしょう。再度オンしたときのブリックアップはランサーのほうがいい。ランサークーペなんですよ」

と練習部がいうようにインプレッサの西尾としては、この点に不安材料がある。1ステージでそれが現実のものになってしまった。奴田原が驚異的な追い上げを見せ始めた。第1ハイアベの3CPでいきなり4秒詰め、続く5CPでは2秒、7CPで5秒と見る見るうちに差が削り

れ、SS6でもスピン。SS7は1秒差に抑えられたものの、西尾に26秒もの大差をつけられた。サーキットステージを終えて、序盤僅差でトップの西尾はブックザギリリーダーに変わっていた。続いたのは14秒差の松本。過去、サーキットだけこれだけの大差がついたことはない。だが、「山(ロードステージ)は何が起きるかわからないからね。いつもより差があつて気分的に楽だ」という程度ですよ。それに霜も心配」と西尾はあくまで慎重だ。逆に、2番手以降は激戦となった。2位松本に1秒差で、「西尾が速すぎたね。サーキットのメインコースはどうも面白子だ」という玲鶴、3秒間で4位の大嶋、菅野正之、鈴木親彦が1秒ずつの差で5、6番手。さらに奴田原が6秒差、3秒差で相澤、1秒差で直前エンジンを壊しノーマルエンジンで苦戦する石田正史。「サーキットはほとんど経験がない」と話す鈴木卓麻らがベスト10を構成した。この激戦のため逃れた奴田原も息を吹き返し、「2位とは12秒差だから十分に速艇圏内ですね」と、鈴木親彦が1秒ずつの差で5、6番手。さて、この点に不安材料がある。1ステージでそれが現実のものになってしまった。奴田原が

「競出すれば逆転できた」と後半戦異の追撃も届かず小野寺2位。

江上賀治は栗津原リタイア後、ダイハツワークス勢に対してコンストントなベースで走りきった。トラブルもあったが貴重な3位50点獲得。



「危なかったですね。途中で川に落ちそうになるし、小野寺くんには追い上げられるし」2戦連続優勝を飾った畠田もダートで苦しみ決して楽な優勝ではなかった。



「アンダーはいなと思ったらガッサンとすごい怪機が来た」栗津原はS52で絶妙なクラッシュ。左フロントサスを大破してリタイア。



左フロントサスが曲がってしまった。その後走行を続けたためタイヤは剥けてしまった。

「いた。サークルト上位の松本は、「ウエットタイヤを選んだ。完全に裏目や」と8位まで落ち、練習部は、」「コースオフだよ。それからアライメントが狂つてしまいまともに動かなかった。」

5位に後退している。この時点のオーダーは西尾をトップに畠田原、6秒差で勝田、1秒差に石田、2秒差で横川、1秒差で大嶋、6秒差に柳澤の順位で相変わらずの混戦模様。望むべき最良の結果」である2位を得たばかりか、残る5ハイアベで逆転の可能性も見えてきた畠田原。強運とも思える強さを得た昨季の活躍がオーバーラップしたところ、またも勝利の女神が姫田原には笑む。強運をもたらしていた西尾が、あろうことかコースオフを犯してしまった。

「アンダーでコハックですよ。エンジンが止まつてセルモーターが回らすには、バックしながらクラッチをつけないでやつとドンカンがかかった。そのあとモーバービート」アシッド」と、悔やむ西尾だが、ここでの23秒遅れは余りにも大きかった。畠田原が2秒遅れで走りきっていたからだ。大逆転、サークルト終了時には誰も予想できなかつた展開。これで、畠田原は5秒西尾をリードした。さらに西尾に不運が重なる。2ステに残る2ハイアベがキャンセルとなってしまったのだ。サービスに戻った西尾は、「アカンね。あんなミスをするようじや。逆転されで、よしそう返すぞ」と気合を入れ直したらキャンセルでしょ。まずい展開です」と自嘲気味に振り返ったが、すぐに、「でも、このまま勝たせると、アイツを去年みたいに調子に乗せててしまうことになる。いくら何でもマズい。何とか再逆転しますよ」と話し翻志に火がついた様子だ。逆に畠田原は満面の笑顔で、「まさか逆転できるとはね。まだ去年のツキが残ってるんだね」と小田切がいえは、畠田原も、「ラッキーの一言ですね。2位は絶対に取つもりだったけど、西尾さんのトラブルにつきまくね。足もダートではいい状態だし、タイヤも

「いた。サークルト上位の松本は、「ウエットタイヤを選んだ。完全に裏目や」と8位まで落ち、練習部は、」「コースオフだよ。それからアライメントが狂つてしまいまともに動かなかった。」

5位に後退している。この時点のオーダーは西尾をトップに畠田原、6秒差で勝田、1秒差に石田、2秒差で横川、1秒差で大嶋、6秒差に柳澤の順位で相変わらずの混戦模様。望むべき最良の結果」である2位を得たばかりか、残る5ハイアベで逆転の可能性も見えてきた畠田原。強運とも思える強さを得た昨季の活躍がオーバーラップしたところ、またも勝利の女神が姫田原には笑む。強運をもたらしていた西尾が、あろうことかコースオフを犯してしまった。

「アンダーでコハックですよ。エンジンが止まつてセルモーターが回らすには、バックしながらクラッチをつけないでやつとドンカンがかかった。そのあとモーバービート」アシッド」と、悔やむ西尾だが、ここでの23秒遅れは余りにも大きかった。畠田原が2秒遅れで走りきっていたからだ。大逆転、サークルト終了時には誰も予想できなかつた展開。これで、畠田原は5秒西尾をリードした。さらに西尾に不運が重なる。2ステに残る2ハイアベがキャンセルとなってしまったのだ。サービスに戻った西尾は、「アカンね。あんなミスをするようじや。逆転されで、よしそう返すぞ」と気合を入れ直したらキャンセルでしょ。まずい展開です」と自嘲気味に振り返ったが、すぐに、「でも、このまま勝たせると、アイツを去年みたいに調子に乗せてしまうことになる。いくら何でもマズい。何とか再逆転しますよ」と話し翻志に火がついた様子だ。逆に畠田原は満面の笑顔で、「まさか逆転できるとはね。まだ去年のツキが残ってるんだね」と小田切がいえは、畠田原も、「ラッキーの一言ですね。2位は絶対に取つもりだったけど、西尾さんのトラブルにつきまくね。足もダートではいい状態だし、タイヤも

一方、A、Bクラスだが、5名の参加があったAクラスは、いかなり栗津原の壮絶なクラッシュで幕を開けた。S52のテスト2コーナーでアンダーを出した栗津原アートは、20mほどそのままの線路にホイールをヒット。その衝撃でストラットがもげてしまつたのだ。栗津原がリタイアすればストーリア同士の戦いとなる。S1クラスステージは、練習巧者の島田雅道が平塚忠博がくらいうき1秒差で島田がリーダー。「今は絶対完走。これ以上リタイアしたら落着になりますよ」と小野寺清之は平塚に18秒差で競った。だが、1ステで平塚がエンジントラブルを理由にリタイアしてしまつた。その1ステでは小野寺が得意の悪路で島田を急追していた。25秒あつた差は1ステで8秒まで縮められていた。だが、島田も2戦連続優勝をかけてスパート。再度差を広げ、終盤はやや抑ええたベースで逃げ切り、6秒差で優勝を飾つた。

Bクラスは、サークルトで篠田豊に廣川慎一が同秒で並ぶ健闘が光った。だが、ロードステージでます篠田がコースオフリタイア。さらに、トップを守っていた廣川もマシントラブルでリタイアしてしまつたのだ。両者の後ろにつけていたのは、今季好調の瀬波光久だ。瀬波は、終盤に中尾晃亮に差はれたが、最終ハイアベで2秒先行。苦しみながら全日本戦初優勝を飾つた。

## A栗津原vsB篠田の相次ぐリタイアで大混戦

いいから、走りきれば大丈夫でしょ」と余裕さらうかがわせた。この畠田原の余裕が3ステージでも快走を披露させたのか。唯ひとり異次元の減点を並べ、必死に追いすがる西尾を引き離した。結局、差は15秒まで広がり、畠田原が前戦に続き2連勝を飾つた。かに見えたのだが、ゴール後、前記の事件により大どんでも返しが待つていた。抗議を審査委員会が審議した結果、S52のスタートに6分遅れた減点をSS5タイムに加算。畠田原は最下位に転落。西尾が繰り上がり優勝となつたのだ。